

Texte : Éphésiens 1.3-14 : Élus en Christ.

*3 Béni soit le Dieu et Père de notre Seigneur Jésus-Christ, qui **nous** a bénis de toute bénédiction spirituelle dans les lieux célestes en Christ ! 4 En lui, Dieu nous a choisis avant la création du monde pour que nous soyons saints et sans défaut devant lui. Dans son amour, 5 il nous a prédestinés à être ses enfants adoptifs par Jésus-Christ. C'est ce qu'il a voulu, dans sa bienveillance, 6 pour que nous **célébrions la gloire** de sa grâce, dont il nous a comblés dans le bien-aimé. 7 En lui, par son sang, nous sommes rachetés, pardonnés de nos fautes, conformément à la richesse de sa grâce. (...) 11 En lui nous avons été désignés comme héritiers, ayant été prédestinés suivant le plan de celui qui met tout en œuvre conformément aux décisions de sa volonté 12 pour servir à **célébrer sa gloire**, nous qui avons par avance espéré dans le Messie. 13 En lui **vous** aussi, après avoir entendu la parole de la vérité, l'Évangile qui vous sauve, en lui vous avez cru et vous avez été marqués de l'empreinte du Saint-Esprit qui avait été promis. 14 Il est le gage de notre héritage en attendant la libération de ceux que Dieu s'est acquis pour **célébrer sa gloire**.*

Prière. Seigneur, tu nous as élus avant même de créer le monde ! Que cette bonne nouvelle nous fortifie et nous console, et qu'elle nous motive à consacrer notre vie à ton service. Amen.

Chers frères et sœurs en Jésus-Christ, notre Seigneur !

Le cycle de Noël prend fin avec la révélation de la gloire de notre Sauveur qui s'est transfiguré aux côtés de Moïse et d'Élie. Le cycle de Pâques commence aujourd'hui avec la nouvelle de notre élection en Christ. Le lien entre les deux messages est tout à fait évident. Moïse vivait 14 siècles avant Jésus-Christ et Élie 8 siècles avant JC. Pourtant, ces puissants témoins du passé sont liés au Seigneur Jésus qui est leur Sauveur à travers sa représentation des sacrifices de l'ancienne alliance, et ils sont au service de sa gloire.

Nous de même : notre texte dit que Dieu nous a choisis dans le même but que Moïse et Élie, pour servir Dieu en Jésus-Christ et célébrer sa gloire. Je vous invite à découvrir aujourd'hui comment, en Christ, Dieu nous a infiniment bénis : 1° En Christ Dieu nous a choisis avant la création du monde. 2° En lui nous sommes rachetés et pardonnés. 3° En lui vous avez été marqués de l'empreinte du Saint-Esprit. 4° Enfin, tout cela doit servir à quoi ?

Beaucoup de gens ne sont pas des enfants qui ont été programmés par leurs parents. Mais même si la grossesse avait été une surprise, lorsque vos parents ont appris que vous aviez commencé de vivre et que c'est eux que vous aviez choisis comme vos futurs parents, ils vous ont tout de suite aimé et accueilli de tout leur cœur et tout tournait autour de vous. Ce n'est que dans des cas très rares que les parents ne veulent pas de leur enfant. Et l'attitude de la société peut y être pour quelque chose.

C'est pourquoi, quand quelqu'un apprend ou suppose qu'il n'était pas un enfant prévu, ce n'est que très rarement que cela lui pose un problème. En tout cas pas si c'est un chrétien qui a appris la leçon sur son élection éternelle ! Car ce qui compte, ce n'est pas d'avoir été programmé par ses parents juste pour le temps de leur vie terrestre, mais par Dieu, et pour une vie glorieuse qui ne prendra jamais de fin ! Ce qui importe vraiment, ce n'est même plus de se savoir désiré et aimé par ses parents, une fois qu'on est adulte, mais c'est de savoir que Dieu a non seulement programmé la naissance d'un enfant le jour où je suis né, mais d'un enfant et d'une personne particulière : de MOI.

L'Évangile nous révèle non seulement que Dieu nous aime chacun, mais encore, que Dieu nous a programmés, chacun personnellement, chacun tel qu'il est, avec son corps et sa taille, son âme et ses aspirations, son esprit et sa pensée d'éternité.

Personnellement je n'étais pas un enfant programmé. Pensez donc, aucune mère ne désire des enfants aussi rapprochés que nous l'étions, un enfant tous les douze mois. Sans doute mes parents auraient-ils aussi désiré une fille après les deux premiers garçons. Pourtant, ils m'ont toujours aimé pour ce que j'étais et pas pour ce qu'ils auraient voulu que je sois, et c'est ça qui permet de s'épanouir dans une vie d'adulte responsable. Mieux encore ! Mes parents m'ont appris l'essentiel, alors que j'étais tout petit : que Dieu m'aime exactement comme je suis.

Côté génétique, soyons clairs : nos parents n'ont rien choisi du tout quant à mes gènes et mes chromosomes. Celui qui en a décidé, c'est Dieu, de A à Z. Dieu décide non seulement du moment de notre naissance, mais c'est aussi lui qui sélectionne attentivement les chromosomes que nous recevons de chacun de nos parents et qui les agence minutieusement.

Apprenons à bien reconnaître cela. Psaume 139 : « 13 C'est toi qui as formé mes reins, qui m'as tissé dans le ventre de ma mère. 14 Je te loue de ce que je suis une créature si merveilleuse. Tes œuvres sont admirables, et je le reconnais bien. 15 Mon corps n'était pas caché devant toi lorsque j'ai été fait dans le secret, tissé dans les profondeurs de la terre. 16 Je n'étais encore qu'une masse informe, mais tes yeux me voyaient, et sur ton livre étaient inscrits tous les jours qui m'étaient destinés avant qu'un seul d'entre eux n'existe. »

Dans l'épître aux Romains, au chapitre 11, dans sa conclusion sur notre élection, l'apôtre fait référence à ce psaume (le v.17.) Eh bien ! Quelle grande nouvelle ! Dieu m'a imaginé, programmé et fait exactement tel que je suis. Et ce qu'il a commencé à faire au moment précis de ma conception, il l'avait prévu avant même de créer le monde. Cette formidable science divine, cette domination extraordinaire sur le temps et l'espace est absolument géniale et échappe complètement à toute compréhension humaine.

Mais pourquoi Dieu nous révèle-t-il cette science gigantesque qui est tout à fait incompréhensible à notre petit cerveau d'êtres créés et limités ? C'est d'une part pour nous instruire sur la valeur éternelle que nous avons aux yeux de Dieu, et d'autre part pour nous rassurer dans nos questionnements. C'est aussi pour nous affermir dans nos certitudes, nous consoler dans nos épreuves et nous soutenir quand nous sommes faibles. Enfin, c'est pour nous assurer qu'il nous aime d'un amour éternel qui n'a pas de commencement et qui ne prendra jamais fin.

La doctrine de notre élection nous enseigne donc qu'en Christ Dieu nous a infiniment bénis. Nous venons de voir que Dieu nous a élus avant même de créer le monde. Voyons maintenant,

2° « En Lui, par son sang, nous sommes rachetés, pardonnés de nos fautes. » (v.7)

Lorsque Dieu a créé nos premiers parents humains à son image en leur insufflant son Esprit divin, le diable a été tellement jaloux de notre place privilégiée dans la création visible qu'il a tout fait pour nous amener au rejet de l'amour et de la volonté de Dieu. Dieu avait voulu que Adam et Ève mettent toute leur confiance en son amour mais le diable leur a suggéré que Dieu voulait en fait les tromper et les maintenir dans l'esclavage. « Transgressez son commandement et vous jouerez d'une liberté que vous ne connaissez pas ! » Aussitôt dit, aussitôt fait. Nous connaissons la suite : bien que programmés pour être les heureux enfants de Dieu, nous sommes maintenant « *conçus iniques et nés pécheurs.* »

Mais Dieu ne se laisse pas vaincre par le diable. Dieu est le Tout-puissant, mais aussi l'Amour parfait et la Miséricorde infinie. Gn 3.15 : « *Je mettrai l'hostilité entre toi et la femme, entre ta descendance et sa descendance : celle-ci t'écrasera la tête et tu lui blesseras le talon.* » 1Jn 3.8 : « *C'est pour détruire les œuvres du diable que le Fils de Dieu est apparu.* » Hébreux 2.14s : « *Ainsi, par sa mort, il a pu rendre impuissant celui qui exerçait le pouvoir de la mort, c'est-à-dire le diable, et libérer tous ceux que la peur de la mort retenait leur vie durant dans l'esclavage.* » Rm 6.23 : « *Le salaire du péché c'est la mort ; mais le don gratuit de Dieu, c'est la vie éternelle en Jésus-Christ notre Seigneur.* »

Le Fils de Dieu a payé de sa vie le prix de rachat de l'humanité entière. Car chaque personne a été programmée telle qu'elle est pour vivre éternellement. Christ a offert sa vie comme une rançon qui suffit à sauver tous les hommes. C'est pourquoi, « *aujourd'hui, si vous entendez sa voix,* » c'est qu'il vous a choisis pour vous adresser sa Parole et son message d'amour. Alors, « *Aujourd'hui, si vous entendez sa voix, n'endurcissez pas votre cœur !* » (Hé 3.7s) Cela aurait des conséquences dramatiques. Rappelez-vous Pharaon : d'abord nous lisons qu'il ferme son cœur quand Dieu lui adresse sa parole. Puis nous lisons que Dieu maintient son cœur fermé pour faire éclater sa gloire, par son opposition, devant le monde entier.

Si donc aujourd'hui tu sens encore que la bonté de Dieu te pousse à la repentance, ne remets pas ta repentance à demain ! Repens-toi aujourd'hui même ! Car quand la patience de Dieu prend fin, le repentir n'est plus possible, l'endurcissement est parvenu à un point de non retour, c'est le rejet de Dieu et la damnation éternelle avec Satan et avec ses anges.

Que notre père céleste nous préserve de l'endurcissement ! Il veut « *que tous les hommes soient sauvés et parviennent à la connaissance de la vérité* » ; et vous, le voulez-vous aussi ? Il « *ne veut pas qu'un seul périsse, mais que tous parviennent à la repentance !* » Et vous ?

Nous découvrons aujourd'hui comment, en Christ, Dieu nous a infiniment bénis. 1° En Christ Dieu nous a choisis avant la création du monde. 2° En Christ nous sommes rachetés et pardonnés. Voyons maintenant :

3° En Christ vous avez été marqués de l'empreinte du Saint-Esprit, v.13 : « *En lui vous aussi, après avoir entendu la parole de vérité, l'Évangile qui vous sauve, en lui vous avez cru et vous avez été marqués de l'empreinte du Saint-Esprit qui avait été promis.* »

En mettant votre foi en Christ, en croyant à la bonne nouvelle qu'en Christ Dieu vous sauve de tous vos péchés, vous confirmez votre élection. L'apôtre Pierre dit même que tous les efforts que vous faites maintenant pour mener une vie chrétienne, pour fuir le péché et pour grandir dans la connaissance de la Parole de Dieu et faire sa volonté, vous aident à « affermir votre élection » (2Pi 1.10.) Du côté de Dieu elle est bien sûr ferme et sûre, mais en est-il ainsi de votre côté ? Pour vous aider à confirmer votre élection par la foi et à l'affermir par une vie sainte, Dieu vous a donné son Saint-Esprit comme un tampon, une empreinte. Vous avez reçu le Saint-Esprit dans votre baptême. Il vous a été confirmé quand vous avez professé votre foi. Il vous est renouvelé à chaque culte et chaque fois que vous vous consacrez à lui par la prière.

L'effet du Saint-Esprit ne reste pas caché. Une empreinte, un sceau, un tampon, ça se voit. De même que les Israélites faisaient une marque des commandements de Dieu sur leur front et dans leurs mains, de même le monde voit que vous ne blasphémez pas, que vous ne dites pas des grossièretés et des plaisanteries vulgaires, que vous avez en vous des qualités morales qui viennent de Dieu et que vous les mettez en pratique. Quelqu'un dont les paroles et les actes portent l'empreinte du mal, ne garde pas l'empreinte du Saint-Esprit en lui. « *N'attristez pas le Saint-Esprit de Dieu !* » nous rappelle l'apôtre dans cette épître : « *N'attristez pas le Saint-Esprit de Dieu, par lequel vous avez été marqués d'une empreinte pour le jour de la libération* » (Ep 4.30), c'est-à-dire pour le jour de votre résurrection et de votre salut éternel.

Nous venons de voir qu'en Christ nous avons été marqués de l'empreinte du St-Esprit.

Mais, 4° À quoi tout cela doit-il servir ?

Bien sûr, cela doit servir à notre salut et bonheur éternel. Mais Dieu a un autre but, tout aussi important : notre élection, notre rédemption et notre foi doivent servir à « *célébrer la gloire de sa grâce* » (v.6), et à « *célébrer sa gloire* » (v.12 + 14.)

L'apôtre le répète 3 fois dans notre texte. C'est dire l'importance primordiale de célébrer la gloire de la grâce de Dieu. Car sa grâce est tellement glorieuse que tout le monde doit la connaître ! Tellement glorieuse qu'elle sauve quiconque la reçoit !

Sa grâce est revêtue d'une gloire infinie. Le don de son Fils unique qui déchire son cœur, le travail incessant du St Esprit par sa Parole sur la conscience de chacun de nous, l'amour infini de Dieu qui pardonne au repentant et qui l'accueille sans cesse, toujours à nouveau... Plus que quiconque, les luthériens chantent la beauté et l'immensité de la grâce du Seigneur. Ce n'est pas pour rien que leur cantique préféré s'appelle : " Amazing Grace !" Traduction :

*"Ô quelle grâce il a fallu pour que moi, pauvre humain, je sois héritier du salut, de la gloire sans fin !"*

Servons donc sans cesse à travers nos cultes, nos travaux d'évangélisation et nos vies, « *la gloire de sa grâce* », et chantons tout aussi fermement la dernière strophe de ce beau cantique :

*"Cette grâce me tient debout, me conduit chaque jour, et m'accompagne jusqu'au bout, au céleste séjour !" Amen.*